

Taller de logopedia "FONEMAS en MÚSICA"

En el taller "*Fonemi in Musica*", las canciones y actividades del CD del libro homónimo son propuestas por los logopedas a los grupos de niños de la Escuela Infantil (divididos en grupos de edad), con el fin de examinar, de forma natural y divertida, las capacidades lingüísticas de cada niño y estimularlas de forma específica. La música de las canciones de "*Fonemi in Musica*", especialmente diseñada por el compositor, capta emocionalmente a los niños y mejora su nivel de atención y comprensión auditiva. Los niños participan en la escucha de una canción y, juntos, "descubren" la historia oculta, a través de preguntas de comprensión, historias que completar, figuras que reordenar, sketches que dramatizar y, por supuesto, estrofas y estribillos que cantar. La elección de la canción/actividad propuesta no es aleatoria, sino que está vinculada al grupo de edad y, por lo tanto, al nivel lingüístico del grupo en cuestión. De hecho, respetando la amplia variabilidad de los individuos, el desarrollo típico del lenguaje implica la adquisición de los fonemas según una progresión y un tiempo determinados, y mientras su ausencia o distorsión puede considerarse normal en algunos momentos del desarrollo, en otros se convierte en un indicador de un desarrollo lingüístico difícil o tardío que necesita ayuda y estudio específicos.

"*Fonemi in Musica*", que fue creado como una herramienta para estimular el lenguaje de los niños en todas sus facetas, en el contexto del taller, también se convierte en una oportunidad para que los logopedas observen de manera informal los modos de lenguaje de cada niño, permitiéndoles reconocer aquellos signos de desarrollo atípico del lenguaje que, si se descuidan, pueden limitar las capacidades de aprendizaje futuras. La puesta en común de los problemas de lenguaje detectados con los profesores permitirá activar a tiempo las vías de diagnóstico y ayuda para aquellos niños con lenguaje atípico y para los que muestren un riesgo potencial de desarrollo de TEA (Trastornos Específicos del Aprendizaje), tal y como recomiendan las directrices del MIUR.